

BERUFSINFORMATIONSTAG AM OSZ II

20. April 2023



Foto pixabay.de

Im Rahmen eines Berufsinformationstages, besuchten die **Neunt- und Zehntklässler der Nordend-Schule** am 23.02.2023 das Oberstufenzentrum II in Eberswalde.

Den Jugendlichen und den begleitenden Lehrkräften, wurde ein ebenso informatives wie abwechslungsreiches Programm geboten.

Der Schulleiter Herr Haase, nahm sich Zeit die Schülerschaft persönlich zu begrüßen und eine anschließende Hausführung zu leiten. Hierbei wurden die Räumlichkeiten der Fachbereiche Metall, Farbe, KFZ sowie die praktischen Ausbildungsbereiche der zukünftigen Köche und Beiköche präsentiert.

Dabei beeindruckte vor allem der über einhunderttausend Euro teure BMW in den Werkstatträumen der angehenden KFZ-Mechatroniker*innen. Den Jugendlichen wurde dadurch deutlich vor Augen geführt, was ihnen von Seiten der Schule alles geboten und ermöglicht würde, sollten sie sich für eine Ausbildung am OSZ II entscheiden.

Im fliegenden Wechsel übergab Herr Haase die Schüler*innen anschließend an die Integrationsbeauftragte Nadine Gielisch, von der Handwerkskammer Frankfurt (Oder). Diese nutzte die Gelegenheit zu erklären, welche Förderungsmöglichkeiten die zukünftigen Auszubildenden von Seiten der Handwerkskammer erwarten können.

Da die Nordend-Schule eine Schule mit dem sonderpädagogischen Förderschwerpunkt „Lernen“ ist, benötigen die Schüler*innen gezielte Unterstützung zur Bewältigung ihrer Ausbildung. Diese kann ganz unterschiedlich aussehen.

Beispielsweise ist es möglich, dass die Azubis Nachhilfe erhalten. Eine weitere Option ist, dass Fachpraktiker-Regelungen für sie getroffen werden. Das bedeutet, dass die fachpraktischen Inhalte der Ausbildung stärker gewichtet werden, während die Fachtheorie reduziert wird.

Den Jugendlichen war zuvor nicht bewusst, dass sie eine spezielle Ansprechpartnerin haben und es vielfältige Hilfs- und Unterstützungsmöglichkeiten speziell auf sie zugeschnitten gibt.

Beim letzten Punkt des Berufsinformationstages, wurden die oben genannten Berufsfelder von Lehrkräften und ehemaligen Schüler*innen der Nordend-Schule vorgestellt.

Diese haben inzwischen eine Ausbildung am OSZ II begonnen und konnten somit alle Fragen souverän beantworten. Das Interesse an den bisher gesammelten Eindrücken und Erfahrungen der Azubis war groß. Für die Nordend-Schüler*innen war es sehr spannend, ihre ehemaligen Mitschüler*innen in der Position der Auskunftsgeber zu erleben und ihre Sichtweisen zu erfahren.

Deren Reaktionen zu ihren Ausbildungen, Lehrkräften und Betrieben, waren rundweg positiv. Bei den Nordend-Schüler*innen konnten auf diesem Wege viele Ängste vor dem Unbekannten nach der Schulzeit abgebaut werden.

Sie waren von dem Tag sehr angetan und haben viele neue Eindrücke, Denkanstöße und Ideen für eine Berufsausbildung mit nach Hause genommen. Es ist gut möglich, dass diese positive Erfahrung dazu führt, dass sich der ein oder andere für eine Ausbildung in den so dringend benötigten Handwerksberufen entscheidet. An der notwendigen Unterstützung wird es ihnen definitiv nicht mangeln.

Organisiert wurde der Informationstag durch die Schülercoachin der Nordend-Schule und der Bildungskordinatorin am OSZII Barnim im Projekt „Türöffner: Zukunft Beruf“.